



Webinaire - Mardi 20 Avril

12 - 14h, heure de Bruxelles (CET)

18 - 20h, heure de Pékin (CST)

(English below)

[FR]

(Interprétation anglais - français prévue)



La Chine fascine autant qu'elle inquiète. Candidate de plus en plus affirmée au statut de première puissance mondiale, elle joue selon des règles qui diffèrent du monde occidental. Pour le Sud, cette

«menace» chinoise a dès lors parfois des airs d'opportunités, même si les risques de nouvelles relations de dépendance et d'exploitation sont bien réels.

En interne aussi, les visions d'une Chine homogène et conquérante doivent être relativisées. Les contradictions (économiques, sociales, environnementales) sont en effet multiples, et les résistances, bien que difficiles, sont loin d'être inexistantes...

Pour en parler, nous accueillerons plusieurs contributeurs/trices du [dernier numéro d'Alternatives Sud](#) consacré à la puissance chinoise.

■ **Intervenant.e.s**

- **Walden Bello** («[Les «Nouvelles routes de la soie»: plan de domination ou stratégie de crise?](#)»), sociologue et écrivain philippin, fondateur et ex-directeur exécutif de *Focus on the Global South*, ancien député, professeur de sociologie dans plusieurs universités, récipiendaire du «prix Nobel alternatif» en 2003.
- **Shawn Shieh** («[La refonte de la société civile chinoise sous Xi Jinping](#)»), politologue, fondateur et directeur de *Social Innovations Advisory*, une société de conseil qui aide les ONG et les entreprises sociales à mener des programmes innovants en Chine et dans la région Asie-Pacifique.
- **Cai Yiping** («[Mouvements et droits des femmes en Chine: entre le covid-19 et Pékin+25](#)»), autrice et militante féministe, membre du comité exécutif du réseau international *Development Alternatives with Women for a New Era* (DAWN) et cofondatrice de plusieurs ONG chinoises de promotion et de défense des droits des femmes.

■ **Infos pratiques**

Accès libre et gratuit
Retrouvez l'événement sur Facebook
Rendez-vous à 12h CET sur Zoom
(Lien : <https://us02web.zoom.us/j/84356747138>)

Un événement organisé par le [Centre tricontinental](#).

Webinar - Tuesday, April 20th

12 - 2 pm Brussels Time (CET)

18 - 20 h Beijing Time (CST)

[EN]

(English - French interpretation provided)



China fascinates as much as it worries. An increasingly strong candidate for the status of the world's leading power, it plays by rules that differ from those of the Western world. For the Global South then, this Chinese «threat» sometimes looks like an opportunity, even if the risks of new relations of dependence and exploitation are very real.

Internally too, visions of a homogeneous and conquering China must be put into perspective. The contradictions (economic, social, environmental) are indeed multiple, and resistance, although difficult, is far from non-existent...

To discuss this, we will welcome several contributors to the [latest issue of Alternatives Sud](#) devoted to an analysis of the rising Chinese power.

■ Speakers

- **Walden Bello** («[The Belt and Road Initiative: Grand Plan for Domination or Strategy for Crisis?](#)»), Filipino sociologist and writer, founder and former executive director of *Focus on the Global South*, former member of parliament, professor of sociology at several universities, and recipient of the «Alternative Nobel Prize» in 2003.
- **Shawn Shieh** («[The Remaking of China's Civil Society under Xi Jinping](#)»), political scientist and founder and director of *Social Innovations Advisory*, a consulting firm that helps NGOs and social enterprises run innovative programs in China and the Asia-Pacific region.
- **Cai Yiping** («[Women's rights and organizing in China in the conjuncture of COVID-19 and Beijing+25](#)»), author and feminist activist, member of the executive committee of the international network *Development Alternatives with Women for a New Era* (DAWN) and co-founder of several Chinese women's rights NGOs.

■ Practicalities

Open access

[Event on Facebook](#)

At 12 CET on [Zoom](#)

(Link :<https://us02web.zoom.us/j/84356747138>)

Organised by [Centre tricontinental](#).

Centre tricontinental (CETRI)
Avenue Sainte Gertrude 5
B-1348 Louvain-la-Neuve, Belgique

Tél. [+32 \(0\) 10 48 95 60](tel:+32210489560)

Fax [+32 \(0\) 10 48 95 69](tel:+32210489569)

cetri@cetri.be

cetri.be